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中联办教科部黄宇副调研员、郭 (文杰 )会长、孟 (晓萌 )副书记、各位

嘉宾、各位会计界的朋友、女士们、先生们、大家好：  

 

我很高兴出席今天举行的「京港两地注册会计师行业交流研讨会

暨香港会计专业学生赴京实习计划签约仪式」。首先，谨代表香港特

区政府，热烈欢迎远道而来的北京注册会计师协会代表团。  

 

香港的金融中心地位，得来绝非偶然。都是香港政府、监管机构、

金融机构、企业家，还有各界专业人士努力下所得来的成果。国家的

经济改革开放政策，不仅为我们带来源源不绝的机遇，也标志着内地

与香港专业人士互动的开始。在这个政策下，香港的会计师能够与内

地的会计师紧密合作，多年来为外资、国有企业和民营企业提供多元

化的专业服务。在过去的二十多年，很多国有企业及民营企业经专业

会计师协助下成功上市，管治水平都有很大的提升。  

 

今天，国家所提供的机遇有增无减。例如国家主席习近平近年提

出的“一带一路”，以及因而成立的“亚投行”，都会为内地和香港

带来明显的经济效益，加强我们与两条走廊沿线各地的双边贸易，为

中国企业“走出去”营造契机。另外，在传统产业突飞猛进的同时，

电子商务、环保、资讯科技等崭新行业的发展同样一日千里，加上人

民币国际化的动力日渐增强，都必定能为会计行业带来更美好的明

天。  

 

在 2002 年，我有幸代表香港会计师公会在香港筹办《世界会计师

大会》。当年我是公会的副会长，负责统筹大会的主题和活动内容，

有幸邀请到朱镕基总理担任主礼嘉宾，看到总理在台上演讲的风采。

朱总理当年勉励过我们在场 5000 名来自世界各地的会计师要坚守诚

信，德才兼备，以人为本，不做假账。  

 

因此，我非常高兴北京注协举办今天的交流研讨会，让香港与北

京的会计从业员可以济济一堂，为刚才提到的重要课题集思广益，从

而好好地把握新环境所带来的种种机遇。另一方面，注协为香港高校

会计专业学生举办的赴京实习计划，让香港业界的未来支柱透过实



习，亲身体会内地改革开放的成果，从而在个人和专业方面有所提升，

为薪火相传做好准备，实在饶富意义。  

 

在此，我预祝研讨会和实习计划圆满成功，并期望京港两地的会

计界多举办这类活动，让资深和新进的同业都能从中获得启迪。最后，

谨祝注协各成员工作顺利，业务蒸蒸日上，谢谢各位！  


